

受付	令和 5年 8月 22日
	午前 <u>午後</u> 1時 43分

一 般 質 問 通 告 書

令和5年 8月22日

高山村議会議長 西原 澄夫 様

高山村議会議員 湯本辰雄

質問事項	質問の趣旨
1、村公民館改修計画の進捗状況について	<p>村公民館は経年劣化により、耐震性や保守管理の改善が迫られています。数年前の全面改築ではなく今回は1部の改修計画と聞いています。今年の猛暑の中、現在クーラーが稼働しないという事態になっていると報告がありましたが、修理は公民館の改築と合わせて行う、と先の全協での説明でした。これからも暑さは続きますので、村民には丁寧な説明を求めます。</p>
	<p>質問要旨と質問</p>
	<p>1, 村公民館の改修計画の進捗状況 2, 建物や機械類も劣化が進んでいるが、完成期限は何時を予定しているか。</p>
質問事項	質問の趣旨
2、プレミアム付き商品券について	<p>昨年に続き本年も商工会によるプレミアム付き商品券が発行されました。ところが、今年は2日間で完売となりました。3日目(7月19日)に購入に行った村民は「買えなかった」と、嘆いています。せめて1週間程度欲しい。</p>
	<p>質問要旨と質問</p>
	<p>1, 今年は2日間で完売したことについて、その理由と今後の対策の有無。 2, 毎年、同時期に販売されるが、車の車検は2月から5月の間もある。毎年幾らかでも時期を変更して販売できないか。</p>

※ 質問の趣旨・要旨は、わかりやすく記載するようご配慮ください。

質問事項	質問の趣旨
3, 高山りんご共撰所について	<p>高山りんご共撰所の選果機はしばらくは稼働できますが、現在、冷蔵庫が故障しています。使用可能にするための修理費用と、年間電気料は数百万円必要とのことです。建物も老朽化していますので、所有者のながの農協は、修理せず令和8年に須坂市豊洲集荷場に集約したい考えです。りんご部会もこの事態を追認する見込みで、今後は冷蔵庫を使わないでりんご選果を行うとのことです。</p> <p>ところで、高山共撰所の店頭販売では、年間およそ 1 億円を売り上げています。村のにぎわいの場構想の高井西部地域において、りんご販売がないというものは考えられないと思います。</p> <p>また、現在高齢のりんご生産者、「今は高山りんご共撰所があるから、リンゴ栽培を頑張っている」という方もいます。りんご価格低迷もあり「須坂まで運ぶとなればりんご栽培をやめる」という人が出てきます。そうすると、広大な荒廃農地が生まれ、合わせて、高山ブランドも消失します。そのために早期の打開策が必要と考えます。</p> <p style="text-align: center;">質問要旨と質問</p> <p>1, これからも高山りんご共撰所の存続と、元気にリンゴ生産ができるような施策を求めます。</p> <p>2, 新規就農者には高山共撰所への出荷を進めるよう要望できないか。</p> <p>3, 高山ブランド拡大研究チーム(仮称)の設置を求めます。</p>
質問事項	質問の趣旨
	<p style="text-align: center;">質問要旨と質問</p>

※ 質問の趣旨・要旨は、わかりやすく記載するようご配慮ください。